



CONSUL...TANDO

Publicación Mensual del Consulado General de México
Julio 2024

"Consul...tando"
es la publicación
electrónica mensual
del Consulado
General de México
en Toronto.

[consulmex.sre.gob.mx/
Toronto](http://consulmex.sre.gob.mx/Toronto)

11 King Street West,
Suite 350 Toronto, ON
M5H 4C7
(416) 368-2875

CONTENIDO

ELECCIÓN PRESIDENCIAL 2024; PRESIDENTA ELECTA CLAUDIA SHEINBAUM	1
JUAN RAMÓN DE LA FUENTE, PRÓXIMO SECRETARIO DE RELACIONES EXTERIORES	2
ROGELIO DE LA O RATIFICADO EN HACIENDA Y MARCELO EBRARD EN ECONOMÍA	2
COLLISION 2024	3
EXPOSICIÓN DE FOTOGRAFÍA ¡AH CHIHUAHUA!	3
PROGRAMA DE TRABAJADORES AGRÍCOLAS TEMPORALES: 50 ANIVERSARIO	4
QUINTO ANIVERSARIO DE LA ORGANIZACIÓN VIVIR	4
ENTREVISTA A MEXICANOS: SONIA BLANCO MEJÍA	5
PROGRAMA DE ACTIVIDADES	6

ELECCIÓN PRESIDENCIAL 2024; PRESIDENTA VIRTUAL ELECTA, DRA. CLAUDIA SHEINBAUM



La Dra. Claudia Sheinbaum que obtuvo el mayor número de votos, emergió como la ganadora de los comicios para convertirla en virtual presidenta electa; la primera mujer en ocupar la titularidad del Ejecutivo Federal.

Los mexicanos eligieron también al mayor número de mujeres candidatas a cargos de gobernadoras: Trece entidades de la República serán gobernadas por mujeres y, de ellas, tres tendrán por primera vez una mujer al frente del Estado.

En México, la paridad de género es un principio constitucional que asegura una participación equilibrada, justa, y legal en beneficio de la vida democrática del país.



La más amplia jornada electoral en México se realizó el pasado 2 de junio, en donde los ciudadanos ejercieron libremente su derecho al voto, eligiendo el cargo a la Presidencia de la República, 128 escaños de senadoras y senadores de la República y 500 miembros a la Cámara de Diputados.

Las elecciones federales se caracterizaron por el número más alto de votantes en la historia de México. En el exterior, más de 180 mil votos fueron depositados en modalidad postal, electrónica o presencial.

El Consulado General en Montreal fue la única sede designada en Canadá que ofreció el voto presencial.



La plataforma electoral del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) "100 pasos para la transformación", incluye el fortalecimiento de los sistemas médicos, la construcción de viviendas, la concesión de becas universitarias y escolares, pensiones a mujeres dedicadas al cuidado, y el derecho constitucional a la paridad salarial.

El 4 de junio, el Cónsul General Porfirio Thierry Muñoz Ledo se reunió con la Vice gobernadora de Ontario y también representante de la Corona británica, Edith Dumont, quien externó sus felicitaciones a la Dra. Sheinbaum por su elección como la primera mujer presidenta en México.

Fuente: votoextranjero.mx

ANUNCIO DE GABINETE 2024-2030

DR. JUAN RAMÓN DE LA FUENTE, PRÓXIMO SECRETARIO DE RELACIONES EXTERIORES

El 20 de junio, la presidenta virtual electa Claudia Sheinbaum anunció los nombres de los primeros 6 integrantes de su futuro gabinete para el sexenio 2024-2030.

La primera presentación de los secretarios, estuvo conformada por tres mujeres y tres hombres, con lo que muestra que la igualdad de género constituye uno de los pilares de su próximo gobierno.

Dentro de los 6 secretarios, destacó la designación del Dr. Juan Ramón de la Fuente, como futuro responsable de la Secretaría de Relaciones Exteriores, además de la tarea de coordinar el equipo de transición de Sheinbaum entre los gobiernos entrantes y salientes.



SHEINBAUM

PRESIDENTA

2 0 2 4 - 2 0 3 0



El Dr. Juan Ramón cuenta con una amplia y reconocida trayectoria en el sector público, la educación nacional y la diplomacia. El próximo Canciller es médico cirujano egresado de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y maestro en Ciencias por la Universidad de Minnesota, habiendo realizado una residencia en Psiquiatría en Rochester.

Cuenta con más de 250 trabajos científicos de investigación publicados. En el 2019, fue designado por el presidente Andrés Manuel López Obrador representante permanente de México ante las Naciones Unidas. Sus prioridades serán la defensa de los derechos de los mexicanos en el exterior y el fortalecimiento de la diplomacia y de las relaciones con la comunidad de Naciones.

ROGELIO DE LA O RATIFICADO EN HACIENDA Y MARCELO EBRARD EN ECONOMÍA

La Dra. Sheinbaum, virtual presidenta electa, ratificó a Rogelio de la O, en su cargo como Secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

Rogelio Ramírez de la O es un estudioso de la economía mexicana y de sus relaciones con la economía global. Es doctor en Economía por la Universidad de Cambridge y licenciado en Economía por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), graduado con honores.

Ramírez de la O ha sido consultor y asesor económico para diversas organizaciones nacionales e internacionales y, como funcionario hacendario, ha sobresalido en su participación en la formulación de políticas económicas.



Durante la presentación del próximo gabinete de gobierno, se anunció que Marcelo Ebrard fungirá como el futuro Secretario de Economía (SE).

Marcelo Ebrard fue Jefe de Gobierno de la Ciudad de México (2006-2012) y Canciller durante la administración del Presidente Andrés Manuel López Obrador. Fue coordinador de vínculo con organizaciones civiles y mexicanos en el exterior de la campaña de Claudia Sheinbaum.

El próximo Secretario de Economía destacó que como parte de sus objetivos deberá atender el proceso de revisión del Tratado de Libre Comercio México, Estados Unidos y Canadá (T-MEX) en 2026 y la atracción de inversiones extranjeras directas hacia México.



ASUNTOS ECONÓMICOS

CONFERENCIA INTERNACIONAL DE INNOVACIÓN TECNOLÓGICA "COLLISION" 2024

La Conferencia de Innovación Tecnológica de mayor crecimiento en América del Norte Collision en su edición 2024, se efectuó del lunes 17 al jueves 20 de junio en el Centro de Exhibición y Conferencias Enercare de Toronto.

Collision recibió a más de 40,000 asistentes provenientes de 118 países. Contó igualmente con la participación de cerca de 1,600 empresas emergentes y de 700 inversionistas institucionales, representando el doble del número de socios estratégicos en comparación con el año anterior.

Del sector empresarial mexicano, participaron como expositores 20 representantes de empresas emergentes y acudieron como invitados 19 empresarias y empresarios.



La inauguración oficial de la conferencia estuvo a cargo de la Alcaldesa de Toronto, Olivia Chow y del Ministro provincial de Desarrollo Económico, Creación de Empleo y Comercio de Ontario, Victor Fedeli.

La Alcaldesa Chow destacó el papel de Toronto como un centro de innovación tecnológica a nivel global y la importancia de fomentar las conexiones humanas en el mundo de la tecnología y de la innovación.

Asistió también Cónsul General Porfirio Thierry Muñoz Ledo y el Consejero Comercial Christian Clay, quienes se reunieron con el Ministro Victor Fideli y Shelley Carroll, Concejal Municipal de Toronto, coincidiendo en la pertinencia de las alianzas estratégicas entre emprendedores de tecnología y inteligencia artificial entre ambos países.



EXPOSICIÓN DE FOTOGRAFÍA ¡AH CHIHUAHUA!

El 13 de junio, se inauguró una exposición de fotografía artística con imágenes de alta calidad destacando la cultura, naturaleza y patrimonio del Estado de Chihuahua.

Los fotógrafos canadienses Randy y Spencer Vanderstappen son los autores de esta exposición, quienes recorrieron Chihuahua para crear la colección fotográfica.

El evento fue organizado por el Consejo de Promoción Turística del Estado y el apoyo de esta representación consular, así como de la Embajada de México en Canadá.

Como parte de la promoción, se hizo la recepción en la que se exhibieron 12 fotografías en el restaurante mexicano "Silent H", dentro del distrito del entretenimiento.



Al evento asistió el Cónsul General de esta representación, Porfirio Thierry Muñoz Ledo y el Consejero Comercial Christian Clay; el Cónsul General dio la bienvenida a más de 80 asistentes haciendo alusión a la diversidad cultural y el patrimonio natural del estado del estado de Chihuahua.

La exhibición fotográfica se presenta también en el aeropuerto internacional Toronto Pearson, en donde las imágenes se proyectan en los espectaculares del centro aéreo, permaneciendo hasta el 31 de agosto del 2024.

Se estima que el proyecto de promoción cultural tendrá un alcance excepcional, en la que cerca de 12 millones de viajeros podrán apreciar la exhibición.



PROGRAMA DE TRABAJADORES AGRÍCOLAS TEMPORALES

50 ANIVERSARIO

El Programa de Trabajadores Agrícolas Temporales (PTAT) entre Canadá y México fue establecido en junio de 1974 y ha constituido un modelo de colaboración gubernamental en materia de movilidad laboral al promover una migración legal, ordenada y regular.

El PTAT busca aprovechar la migración temporal como una fuerza de crecimiento y desarrollo y, al mismo tiempo, garantizar la protección de los derechos laborales de los jornaleros, cumpliendo el contrato laboral, las condiciones generales de trabajo y la previsión social.

Para mediados de la temporada 2024, se estima que habrán llegado a los campos canadienses más de 22 mil de los 26,500 trabajadores que se esperan para el año.



El Consulado General desempeña una serie de actividades preventivas y de protección para asegurar en todo tiempo el respeto a los derechos labores de los trabajadores agrícolas migrantes durante su estancia en Canadá.

Para garantizar las mejores condiciones de nuestros connacionales, su personal realiza visitas periódicas a los centros de trabajo, así como gestiones diversas para lograr un mayor entendimiento entre empleadores y trabajadores.

La representación mantiene contacto continuo con los participantes del PTAT en las cerca de mil granjas afiliadas en toda su circunscripción.



ASUNTOS COMUNITARIOS

QUINTO ANIVERSARIO DE LA ORGANIZACIÓN VIVI'R

En el marco del mes del orgullo de la comunidad LGTBQ+ y con motivo del quinto aniversario de la organización Vivi'r, se celebró la primera gala benéfica el 13 de junio en el Centro para la Innovación Social, en Toronto.

Al evento asistió puntualmente el Cónsul General Porfirio Thierry Muñoz Ledo, la Cónsul para Asuntos Comunitarios, Viridiana Sánchez y el Cónsul para Asuntos Culturales, Christian Clay.

Como parte del programa, el Cónsul General Muñoz Ledo, ofreció unas palabras de bienvenida, en donde reconoció la pasión y el compromiso de su fundadora y directora, Viviana Santibañez, enfatizando la importancia de alcanzar una sociedad justa e inclusiva.



La organización Vivi'r proporciona apoyo integral a refugiados y recién llegados LGBTQ+ de habla hispana que están en proceso de establecerse en Canadá, brindando las herramientas necesarias, fomentando su integración y buscando su bienestar en la sociedad que los acoge.

Conformada por 6 integrantes en su directiva, la organización ofrece servicios de interpretación y apoyo personal para acceder y navegar los servicios legales, de vivienda, salud y empleo de la Ciudad de Toronto.

Vivian Santibañez busca con la iniciativa crear una comunidad de agentes de cambio que sirva como fuerza líder en proporcionar apoyo crucial para garantizar el crecimiento y éxito de los migrantes LGBTQ+ en Canadá.

ENTREVISTA A MEXICANOS: SONIA BLANCO MEJÍA



Sonia Blanco es una mujer mexicana, nacida en Michoacán. Egresada de la licenciatura en medicina por la Universidad Autónoma de Guadalajara, vino a Canadá a estudiar inglés. Después de pocos años, dio un giro a su vida.

Sonia decidió aventurarse y aprender un nuevo idioma por la necesidad que tenía al comunicarse con sus pacientes y colegas de distintas áreas médicas. Sabía que era la llave que abriría puertas hacia nuevas responsabilidades y posiciones más desafiantes, -El dominar el inglés era muy competitivo-, agrega.

En el área personal, cuando llegó a Toronto en el 2003 conoció a su ahora esposo, hoy tienen una familia de 4 con sus gemelos de cinco años.

Decidió asentarse en Toronto e inició su camino en el ámbito profesional. Inició una maestría en Nutrición en la Universidad de Toronto y actualmente trabaja como profesional en el área de investigación médica en el Hospital St. Michael en la ciudad de Toronto.

A pesar de que Sonia no se desarrolló por mucho tiempo dentro de su área laboral en México, considera que una de las diferencias más grandes es la forma de incorporarse al mercado laboral, "Yo estaba en México y siendo ciudadana egresada de una Universidad Nacional, es un trámite directo a la aplicación de trabajo".

Cuando decidió incorporarse al área médica en Canadá, vio que los procesos son muy diferentes, "Cuando estas en otro país, como en Canadá, tienes que revalidar tus estudios, comprobar que dominas el idioma (inglés o francés), que tienes residencia o ciudadanía canadiense, y que además cuentas con experiencia laboral en Canadá".

Sonia, cuéntame, ¿Cuál crees que es la principal contribución de los mexicanos a Canadá como sociedad?

"Nuestra cultura y nuestra gastronomía. Me doy cuenta porque en los festejos de celebraciones mexicanas acude mucha gente. Tuve la dicha de conocer en un evento del día de los muertos en Toronto a 'Rosalba Morales Bartolo' una cocinera michoacana reconocida por la UNESCO como embajadora de la comida mexicana, y preparó unos platillos tradicionales deliciosos.

Sin duda alguna, los que prueban nuestra comida se quedan enamorados".

Al querer reincorporarse en la medicina clínica y no contar con experiencia laboral en el área médica en Canadá, inició como voluntaria en un grupo médico, hasta que sin darse cuenta fue seleccionada, "Ellos me estaban viendo cuando yo estaba trabajando, un día me hablaron y me dijeron: 'te queremos ofrecer trabajo', y así fue como comencé a trabajar con ellos, fue un muy buen lugar para trabajar, estaba muy contenta con ellos", agrega.

A los mexicanos que están considerando migrar a Canadá para ejercer en el área de la medicina, ¿Qué les dirías?

"Infórmate bien antes de venir, los trámites van cambiando con el tiempo y aunque los requerimientos sean diferentes, hay algunas cosas que no cambian. Como el deber tener tu residencia canadiense para poder cursar una residencia médica o debes tener experiencia laboral reciente en el área médica. Además, necesitas un cierto nivel del idioma (inglés o francés).

El tiempo que permaneces fuera de práctica, cuenta y es muy importante aquí en Canadá, por eso muchas veces no llegas a ser llamado para una entrevista. Les recomiendo ver la forma de aplicar y hacer los exámenes desde México, ya cuando tengas todo en regla, te mudas. Son algunas limitaciones que puedes evadir".



México siempre ha permanecido muy dentro de Sonia, a pesar de llevar 20 años lejos de casa, ha buscado la manera de seguir conectada a sus raíces, "Siempre me ha gustado mi cultura. No pierdo mis raíces. Aunque estoy fuera de México yo siempre me he sentido super mexicana".

Después de estar involucrada en distintos deportes, un día despertó con la inquietud de formar parte de un grupo de danza folklórica, e ingresó al ballet Puro México, "Me encantó tanto, estaba fascinada. Estuve en contacto con muchos mexicanos y ha sido muy bonito conservar esas amistades", agrega.

Actualmente Sonia disfruta de sus actividades y nuevo rumbo de su carrera profesional, está satisfecha y disfrutando de seguir creciendo, aprendiendo y disfrutando de sus hijos.

Sonia concluye que está muy contenta con lo que está haciendo, "Así que quiero seguir en esta área. Y cuando digo no tengo planes, es porque primero van mis hijos".

PROGRAMA DE ACTIVIDADES

Convocatoria 2024
Prepa en Línea-SEP

Sigue estos sencillos pasos para un registro exitoso:

- 1 Registro**
Del 8 al 26 de julio
- Ingresa tu CURP y correo electrónico.
- Sube tu documentación.
- Responde el cuestionario de contexto socioeconómico.
- Guarda tu folio de confirmación.
- 2 Módulo propedéutico**
Del 31 de julio al 4 de agosto
Recibe tus claves de acceso por correo, o consúltalas en la sección de registro.

Del 5 de agosto al 1 de septiembre
Cursa el módulo.

Del 6 al 18 de septiembre
Consulta los resultados en nuestro portal.

Se aceptarán a los 9.600 aspirantes que hayan obtenido las calificaciones aprobatorias más altas.
- 3 Inscripción**
Del 6 al 18 de septiembre
Sube tus documentos para completar tu inscripción.
La fecha límite es el **18 de septiembre** hasta las 23:59 (hora del centro).

ESTE PROGRAMA ES PÚBLICO, AJENO A CUALQUIER PARTIDO POLÍTICO. QUEDA PROHIBIDO EL USO PARA FINES DISTINTOS A LOS ESTABLECIDOS EN EL PROGRAMA.

EDUCACIÓN | **SEP**

B@UNAM

CONVOCATORIA ABIERTA
16 agosto al 9 de septiembre de 2024
en www.bunam.unam.mx/extranjero

¿Quieres estudiar un bachillerato **#hechoenlaUNAM**?
Si hablas **español** y vives **fuerza** de México,
¡estudia tu bachillerato en línea!

infobunam@cuaed.unam.mx | [Bachillerato A Distancia UNAM](#) | [@BUNAM_mx](#)

Para registrarte solo necesitas **escanear y subir**:

- ✓ Certificado de secundaria con promedio mínimo de 7.
- ✓ Acta de nacimiento original.
- ✓ Identificación oficial.
- ✓ Comprobante de domicilio en el extranjero.
- ✓ CURP (solo si eres mexicano).

*Después te pediremos que **envíes** los documentos **por mensajería**.

Al completar exitosamente el programa, tendrás el **pase reglamentado** a las **licenciaturas a distancia UNAM**.

SEMANA BINACIONAL DE EDUCACIÓN, 2024
“Conocimiento sin fronteras”
#AliadosPorLaEducación

7ma edición
19-23 de agosto 2024

RELACIONES EXTERIORES | **IME**

Información sobre trámites consulares:

<https://consulmex.sre.gob.mx/toronto/index.php/en/>

Sistema de Registro para Mexicanos en el Exterior: <http://sirme.sre.gob.mx/>

Haga su cita en <http://citas.sre.gob.mx/> o al

Tel. 1 424 3090009

Secretaría de Relaciones Exteriores:

www.sre.gob.mx

ENLACES ÚTILES

Embajada de México en Canadá EMBAMEX

<https://embamex.sre.gob.mx/canada/index.php/es/>

Estadísticas de población mexicana en el exterior www.ime.gob.mx/estadisticas

Consulta de trámites www.gob.mx/tramites

Síguenos en redes sociales:



[Consulado General de México en Toronto](#)



[ConsulMexTor](#)



[ConsulMexTor](#)

Directorio de Medios del Consulado General de México en Toronto

Viridiana Sánchez, Encargada de Asuntos Políticos, Prensa, Medios y Comunidades

Camila Avendano, PSPI encargada de prensa

prensator@sre.gob.mx

Tel : (416) 368-2875 ext. 5238